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Texte de la question

Mme Dominique Voynet appelle l'attention de Mme la ministre de la transition écologique, de l'énergie, du climat
et de la prévention des risques sur l'évolution désastreuse du budget du « pacte en faveur de la haie ». Par de
nombreuses mesures de soutien, de formation, d'harmonisation normative ou encore de valorisation économique, ce
pacte - mis en place dans le cadre du projet de loi de finances pour 2024 - visait à la mise en place d'une politique
de protection des haies dotée de 110 millions d'euros. Les haies jouent un rôle crucial dans l'adaptation au
dérèglement climatique et dans la préservation de la biodiversité. Elles protègent les cultures et les animaux élevés
en plein air des intempéries, notamment du vent ; elles permettent de stocker de l'eau et de réguler les crues ; elles
participent au stockage de carbone ; elles maintiennent les pollinisateurs et les prédateurs utiles à l'agriculture. Pour
autant, par des arrachages et des pratiques d'aménagement des terres non durables dans le cadre de l'industrialisation
de l'agriculture, 1,4 million de kilomètres de haies, soient près de 23 000 km chaque année, ont été perdues depuis
1950. Le pacte en faveur de la haie témoignait d'une certaine prise de conscience de ces enjeux cruciaux. Que son
budget diminue de près de 75 % dans le cadre du projet de loi de finances pour 2025 est inexplicable et inexcusable.
Mme la députée demande à Mme la ministre quelles mesures elle entend prendre pour permettre aux nombreux
acteurs impliqués dans cette politique, agriculteurs, protecteurs de l'environnement, chasseurs, de ne pas se
décourager face à cet effondrement des moyens dédiés.
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